

FICHE BIBLIQUE

LA VISITE DES MAGES

MT 2, 1-12

1. Contexte

L'évangéliste Matthieu ne raconte pas la naissance de Jésus. Mais dès le début de son évangile, il expose ce qui va constituer le paradoxe de la vie et de la mission de Jésus. Le roi Hérode, les chefs des prêtres et les scribes refusent de reconnaître en Jésus le Messie attendu, jusqu'à vouloir sa mort (Mt 2, 13) alors que les païens, les étrangers venus d'ailleurs, viennent l'adorer.

2. Au fil du texte

- **Versets 1 à 8** : La première partie du texte plante le décor. Les différents personnages sont présentés et mis en scène. Jésus est bien incarné en un lieu, une époque, un pays (v. 1). Les « mages » ne sont pas des rois. Ce sont des païens qui possèdent des connaissances scientifiques (astrologie, médecine) et pratiquent la divination. Ce sont des étrangers qui viennent de loin (v. 1-2). À la vue d'une étoile annonciatrice d'un grand événement, la naissance du roi des Juifs, ils se sont mis en route et viennent se renseigner sur le lieu où il se trouve afin de lui rendre hommage. Le roi Hérode, qui régnait alors sur le peuple juif, s'inquiète pour son pouvoir (v. 3) et avec lui, l'ensemble des autorités religieuses de l'époque qui ont pour mission d'interpréter les Écritures (v. 4-6). Il tente de profiter des mages pour en savoir plus.

- **Versets 9 à 12** : La seconde partie voit le dénouement du récit. Les mages, guidés par une étoile (annonciatrice de l'avènement du Messie selon le livre des Nombres en Nb 24, 17), parviennent jusqu'à l'enfant. Ces païens ont réussi à trouver le chemin qui mène à Jésus, alors que les plus hautes autorités religieuses de son propre pays, même en étant habituées à lire les Écritures, n'y sont pas arrivées ! En voyant l'étoile, ils éprouvent une « très grande joie » qui les conduit à honorer Jésus comme un très grand roi. C'est cette même joie qu'éprouvent ceux qui reconnaissent la présence du Ressuscité comme les femmes au matin de Pâques (Mt 28, 8).

En précisant que les mages sont « avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode » (v. 12), l'évangéliste Matthieu insiste sur l'action divine à l'œuvre dans ce récit. Celle-ci les conduit à « regagner leur pays par un autre chemin », signe du nouvel avenir qui leur est ouvert.

3. Appropriation personnelle

Si, dans ce récit, les mages ont été guidés par une étoile, d'autres chemins peuvent aujourd'hui nous mener à Jésus. Quels sont les moyens, les personnes, les lectures qui nous permettent de rencontrer le Seigneur, de le reconnaître présent dans nos vies ?

4. Quelques phrases de méditation

Tu viens en notre monde, Seigneur, sous les traits d'un petit enfant.

Fragile, petit, pauvre, tu n'as pas les traits de la royauté telle que les hommes la comprennent.

Ta royauté vient d'ailleurs, de ton Père qui est aux cieux.

Elle a pour armes l'amour et le pardon.

Elle procure la paix et la joie.

Donne-nous de savoir te reconnaître dans les traits de nos frères et sœurs que nous croisons chaque jour. Et mets sur notre route des guides éclairés qui puissent nous ouvrir le chemin vers toi.